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La protesta de los almadraberos en Madrid 
fuerza al Gobierno a negociar  
El Ministerio trata con Bruselas la concesión de ayudas y con otros países 
una cesión de la cuota de atún para aumentar la capacidad española · El 
sector exige "un trato específico" 

JORGE BEZARES / B. REVILLA MADRID / CÁDIZ | ACTUALIZADO 08.01.2010 - 01:00 
 

Más de 300 almadraberos de la provincia de Cádiz 

arrancaron ayer en Madrid el compromiso de la 

Secretaria General del Mar, dependiente del Ministerio 

de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, de 

plantear a mediados del presente mes una propuesta 

para intentar satisfacer la plataforma de 

reivindicaciones que esgrimieron los pescadores ante 

la sede de la propia secretaria en una ruidosa pero 

pacífica protesta forzada por un encuentro suspendido 

por dudosos "problemas de agenda". 

 

Al menos, la Secretaría General del Mar recibió 

finalmente a una representación del sector 

almadrabero gaditano y mostró su disposición a 

seguir "manteniendo contactos a lo largo de los 

próximos días con los sectores implicados" para 

plantear "medidas concretas". Esta iniciativa, según 

conocieron los responsables de la Organización de 

Productores Pesqueros y los portavoces políticos y 

sociales, ya ha viajado a Andalucía y está sobre la 

mesa de la Consejería que dirige Clara Aguilera, a la 

que interpelarán sobre su contenido en Sevilla. 

 

En un día de perros, con frío y aguanieve en la capital de España, los tres centenares de 

almadraberos de la provincia de Cádiz, con trabajadores, empresarios y sindicatos haciendo 

piña, se plantaron pasadas las diez y media de la mañana ante la sede de la Secretaría General 

del Mar, en la madrileña calle Velázquez. Llegaron poco antes tras un viaje de diez horas largas 

que comenzó en las poblaciones almadraberas (Barbate, con Zahara de los Atunes, Conil y 

Tarifa) al filo de la medianoche. 

 

Casi sin bajarse de los cinco autobuses fletados para la ocasión  los manifestantes gaditanos 

0 comentarios 0 votos

Protesta de los almadraberos en Madrid 
ante la sede del Ministerio. 

Página 1 de 3EuropaSur - La protesta de los almadraberos en Madrid fuerza al Gobierno...

08/01/2010http://www.europasur.es/article/maritimas/601340/la/protesta/los/almadraberos/madri...



lograron que la Secretaría General del Mar aceptara recibir a una delegación almadrabera, 

compuesta por el alcalde de Conil, Antonio Roldán (IU); Diego Crespo, presidente de la 

Organización de Productores Pesqueros de Almadraba (OPP); Juan de Dios Muñoz Brenes, de 

los almadraberos, y los representantes de CCOO y UGT, Juan Pedro Moreno y Rafael Gomar, 

respectivamente.  

 

La delegación gaditana se entrevistó con el director general de Estructuras y Mercados 

Pesqueros, Ignacio Gandarias, y dos altos cargos más del Ministerio, a los que pidieron un 

"trato específico" para este sector, que, con las 667 toneladas asignadas para esta campaña, se 

vería abocado al cierre de una o dos instalaciones. Apelan a "derechos históricos", suprimidos 

ya en el reparto de 2008, y no verse afectados por las limitaciones impuestas para salvar la 

especie porque este arte de pesca "no es masivo, y está valorado por ser el más sostenible, 

selectivo y el que tiene más repercusión económica y laboral". Además, recordaron la urgencia 

de esta solución porque las empresas necesitan conocer su futuro antes del 15 de enero para 

poder iniciar los trabajos de calamento. 

 

Tras una reunión que se prolongó hasta pasado el mediodía, Moreno, con megáfono en mano, 

informó a los almadraberos de que la Secretaría General del Mar se había comprometido a 

convocar a la plataforma del sector el próximo 11 de enero para una reunión técnica el 14 ó el 

15 donde formularía una propuesta concreta. Uno de los concentrados gritó entonces: "¡Que no 

nos engañen!". El presentante de CCOO subrayó que la plataforma no estaba buscando una 

solución para un año sino para un periodo "plurianual". 

 

Acto seguido tomó la palabra el alcalde de Conil, que dejó claro a los congregados que el 

objetivo era claro: "El mantenimiento de las almadrabas y del empleo". Roldán calificó el 

encuentro con los representantes del Ministerio de "positivo" en tanto en cuanto llegaron a 

Madrid con "una cita anulada", e insistió en la propuesta planteada por la Secretaría General del 

Mar de formular "un plan concreto para más tiempo". 

 

El primer edil conileño, que fue en único de los tres alcalde afectados que estuvo en la protesta 

(los de Tarifa y de Barbate, ambos del PSOE, no acudieron), destacó la necesidad de un cambio 

de "cuota y normativa", y defendió que "sigamos unidos y empujando" para lograr los objetivos. 

Los almadraberos recibieron sus palabras con un sonoro aplaudo. 

 

En la misma línea se manifestó el presidente de la OPP-51, que explicó la propuesta de la 

Secretaría General del Mar pasaba por cambios normativos y financieros. Crespo indicó que el 

Ministerio estaba trabajando y tenía las reivindicaciones de los almadraberos como un "asunto 

prioritario" ante la premura de tiempo. 

 

Por su parte, la Secretaría General del Mar anunció que "está impulsando la adopción, por parte 

de la Unión Europea, de medidas económicas paliativas para los sectores afectados por las 

decisiones de ICATT sobre la reducción de cuotas de la pesquería del atún rojo". "España apoya 

la adopción de medidas en el seno de ICCAT especialmente a través del refuerzo del Plan de 

Recuperación adoptado en la última reunión de Recife, ya que sólo la recuperación de la especie 

garantizará una explotación sostenible y duradera a medio y largo plazo".  

 

Este organismo del Ministerio subrayó que tiene como objetivo "conseguir una explotación 

sostenible y equilibrada", y aseguró que el Ministerio "está llevando a cabo contactos con otros 

Estados Miembros de la UE que permitan establecer los mecanismos de intercambio de cuotas 
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"En este sentido, merece especial consideración, desde el punto de vista socioeconómico, la 

pesquería de almadraba, como arte tradicional, para permitir, por una parte acceder a las 

ayudas establecidas en el ámbito estructural y por otra una mayor flexibilidad en la gestión de 

sus cuotas", agregó. 

 

Según este organismo del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, "las 

modificaciones aprobadas en el Plan de Recuperación para el atún rojo fueron adoptadas por 

unanimidad de las Partes de ICCAT en la reunión de Brasil, siguiendo las recomendaciones del 

Comité Científico". 

 

Mientras sus representantes se mantenían reunidos con los altos cargos de la Secretaría 

General del Mar, los almadraberos no dejaron de lanzar sus consignas inflándolas con unos pitos 

ensordecedores. Portando carteles que dejaban claras algunas de sus reivindicaciones, como 

Más cuotas, menos paro en Cádiz, Cuota plurianual para las almadrabas, Los almadraberos 

también somos pescadores, Queremos pescar nuestros atunes, un atún de plástico fue testigo 

mudo de algunos de los gritos de indignación del sector: "Si esto no se arregla, guerra, guerra y 

guerra", "Las almadrabas no se cierran" o "Zapatero, embustero". También algunos se 

acordaron de las ausencias de los alcaldes de Barbate y Tarifa, Rafael Quirós y Miguel Manella, 

respectivamente. Los que sí estuvieron presentes, por cierto, fueron el presidente del PP 

barbateño, Carlos Llave, y su homónimo tarifeño, Juan Andrés Gil.  

 

Sólo el frío (dos grados aproximadamente durante toda la mañana) y el aguanieve incesantes, 

que hicieron que algunos añoraran hasta las levanteras, provocaron que la protesta fuera 

decayendo por momentos y que algunos almadraberos mataran el tiempo dialogando 

amigablemente con miembros del nutrido cordón policial (hasta cuatro furgonetas de la Policía 

Nacional comparecieron en la calle Velázquez). En fin, una jornada de protesta que, a la espera 

de acontecimientos, dejó unas aguas menos turbias para el futuro de los almadraberos 

gaditanos. 

 

En Andalucía, y ante la constancia de esta manifestación, la consejera de Agricultura y Pesca de 

la Junta, Clara Aguilera, aprovechó para reiterar su apoyo a los almadraberos y recordó que la 

Consejería está negociando con el Gobierno este incremento de la asignación. El objetivo de la 

Junta y su compromiso con los almadraberos y con los alcaldes es "mantener la actividad y el 

empleo".  

 

El consejero de Gobernación, Luis Pizarro, se posicionó en el mismo sentido y abogó por una 

reordenación de la cuota de pesca a nivel nacional, ya que el porcentaje español también se 

distribuye entre los cerqueros. La postura de la Junta "siempre ha sido muy clara: la cuota es 

insuficiente", concluyó Pizarro. 

 

Desde las filas populares, el presidente provincial, José Loaiza, acusó en cambio al Gobierno 

central y al PSOE de "engañar" al sector y aseguró que están "mareando la perdiz para no 

pronunciarse" ante este problema y dejarlos "abandonados a su suerte" ante el "inminente" 

inicio de la campaña. Por su parte, los portavoces de Pesca del Grupo Popular en el Congreso, 

Joaquín García y Aurelio Sánchez, exigieron a la ministra, Elena Espinosa, que garantice al 

sector una cuota de atún rojo "suficiente para realizar la campaña 2010 con garantías de 

rentabilidad". 
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Los almadraberos reclaman más cuota de atún 
ante el ministerio 
El Gobierno afirma que trabaja para que la UE compense al sector  
AGENCIAS - Madrid / Granada - 08/01/2010  

Alrededor de 350 pescadores de las cuatro almadrabas de Cádiz (Conil, Barbate, Zahara de los Atunes 
y Tarifa) se concentraron ayer, según cálculos de los convocantes, frente a la sede de la Secretaría 
General del Mar, en Madrid, para exigir más cuota de atún rojo y el mantenimiento del empleo. 

Alrededor de 350 pescadores de las cuatro almadrabas de Cádiz (Conil, Barbate, Zahara de los Atunes 
y Tarifa) se concentraron ayer, según cálculos de los convocantes, frente a la sede de la Secretaría 
General del Mar, en Madrid, para exigir más cuota de atún rojo y el mantenimiento del empleo. El 
alcalde de Conil de la Frontera, Antonio Roldán (IU), recordó la importancia de un sector de tradición 
"milenaria" del que dependen 500 empleos, "y otros muchos indirectos en actividades de salazones y 
conservas", por lo que exigió "mayor cuota de atún rojo". 

Roldán defendió que se incrementen las cuotas de atún rojo y que "se prime" la actividad que 
desarrollan las almadrabas, por su carácter "sostenible" y tradicional frente a otras artes que, en su 
opinión, "esquilman" la especie. Indicó que el sector, aglutinado en la Plataforma en Defensa de las 
Almadrabas, que reúne a empresas, trabajadores, ayuntamientos y los sindicatos UGT y CC OO, 
decidió viajar ayer hasta Madrid, a pesar de que la reunión inicialmente prevista con la 
Administración había sido desconvocada, porque "no pueden esperar más", ya que "las redes se 
ponen en febrero y el tiempo apremia". 

Los manifestantes entregaron en la sede de la Secretaría General del Mar un documento que recoge 
sus reivindicaciones. 

En un comunicado, el Ministerio de Medio Ambiente aseguró que mantiene contactos con otros 
estados de la UE que permitan establecer los mecanismos de intercambio de cuotas que pudieran 
facilitar al sector español una mayor capacidad de pesca. La Secretaría General del Mar dijo que 
seguirá con sus negociaciones en los próximos días. 

Por su parte, la consejera de Agricultura y Pesca, Clara Aguilera, mostró ayer su "apoyo y solidaridad" 
a los almadraberos y añadió que ha pedido al Gobierno que atienda sus peticiones. Aguilera sostuvo 
que los almadraberos andaluces "no tienen más alternativa que coger atún" ante la dificultad de 
diversificar su actividad, y recordó que este método de pesca es "muy respetuoso con el medio 
ambiente, cosa que no sucede con otras artes pesqueras que son más agresivas". A su juicio, el 
Gobierno "debería tener esto en cuenta" para decidir si aumenta la cuota en Andalucía, que, según 
insistió, "es insuficiente". 
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Percepción de la coyuntura Mejoran los índices de confianza en la UE

familiar muestra una evolución po-
sitiva, al pasar del -7 al -5 por cien-
to, por lo que se mantienen los ni-
veles anteriores a abril de 2009.
Además, el mayor nivel de ahorro
de los consumidores es una mues-
tra evidente de las incertidumbres
que existen entre las familias sobre
los plazos y formas que tendrá la
recuperación económica. No obs-
tante, los hogares comienzan a cre-
er que “lo peor ha pasado”.

En cuanto al paro, los consumi-
dores creen que el desempleo se-
guirá aumentando en los próximos

12 meses. En concreto, el 62 por
ciento piensa que el paro va a ele-
varse “mucho o bastante”.

LaconfianzamejoraenlaUE
Pese al retroceso experimentado
en España, el Indicador de Clima
Empresarial en la eurozona, que
elabora la Comisión Europea, en-
cadenó en diciembre su novena
subida mensual consecutiva, si bien
se mantiene en niveles histórica-
mente bajos. Para encontrar este
nivel hay que remontarse a 1992,
según informa Antonio León des-
de Bruselas.

También encadenó en diciembre

su novena alza mensual consecuti-
va el Indicador de Sentimiento Eco-
nómico, elaborado por el Ejecuti-
vo comunitario a partir de la
confianza de la industria, del sec-
tor servicios, los consumidores, el
comercio minorista, la construc-
ción y los servicios financieros. Es-
te indicador permanece en niveles
históricamente muy bajos. Los re-
puntes más marcados fueron los de
Reino Unido (8,2 puntos) y Fran-
cia (4,1). Italia registró una mejora
de 2,9 puntos; Alemania, de 1,7 pun-
tos; y España de 1,2 puntos. No hu-
bo variaciones en Holanda, y Polo-
nia cayó 0,6 puntos.

Viene de la página 21

Fuente: La Caixa. elEconomista

Previsiones, porcentaje de variación sobre el mismo periodo del año anterior.
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HernandoF.Calleja

MADRID. El análisis de los últimos da-
tos económicos referidos a 2009 ha
permitido a los expertos de La Caixa
efectuar una corrección al alza de
la cifra de evolución de la economía
española para el año que acaba de
concluir y también en sus previsio-
nes sobre la evolución en 2010.

“La mejora de los principales in-
dicadores nos ha llevado a modifi-
car ligeramente al alza la previsión
de crecimiento del PIB para el cuar-
to trimestre de 2009, afirma la en-
tidad de ahorros catalana. Espera-
mos un leve retroceso intertrimestral
que situaría la tasa interanual pró-
xima a un descenso del 3,1 por cien-
to, frente a una caída del 4,0 por
ciento en el tercer trimestre”.

Según estas consideraciones, la
caja catalana calcula que la caída
anual del PIB en 2009 se situaría
en el 3,6 por ciento y proyecta ha-
cia 2010 unas perspectivas de con-
tinuidad de la tendencia a la mejo-
ra económica,que se traduciría en
una segunda mitad del año en la
que se podría registrar un creci-
miento económico interanual po-
sitivo, para cerra el ejercicio en el
-0,4 por ciento.

Los analistas de La Caixa consi-
deran que no sólo la aportación del
sector exterior será la responsable
de esta recuperación, sino que es-
peran un relativo relanzamiento del
consumo y una inversión que se-
guirá aminorando el ritmo de de-
terioro. “Aunque el proceso de re-
cuperación será lento y no es posible
descartar alguna recaída, subraya
la entidad financiera, si la respues-
ta de los principales países y ban-
cos centrales continúa estando a la
altura de las circunstancias, el giro
que ha dado la economía mundial
a lo largo de la segunda mitad de
2009 invita al optimismo”.

Respecto a la evolución de la in-
flación, la entidad financiera pro-

JoséContreras

SEVILLA. La importancia del lengua-
je y las acciones. Tras la protesta de
los almadraberos de atún ante la
puerta de la Secretaría General del
Mar, el Ministerio de Medio Am-
biente y Medio Rural y Marino
(MARM) dijo ayer que está impul-
sando la adopción de medidas eco-
nómicas “paliativas” por parte de
la Unión Europea para los sectores
afectados por las decisiones de la
Comisión Internacional para la Con-
servación del Atún Atlántico.

Pero también que está llevando
a cabo contactos con otros Estado
de la UE para fijar “mecanismos de
intercambio de cuotas que pudie-

ran facilitar al sector español una
mayor capacidad de pesca”. “Las
cuentas de la cuota no pueden ser
las mismas que en 2008, hay que
reasignarla”, le dijo ayer Diego Cres-
po, representante de los producto-
res, al director de Ordenación Pes-
quera, Ignacio Gandarias, y al
subdirector de Relaciones Interna-
cionales, Carlos Cabana.

Las almadrabas necesitan dos me-
ses para armar el arte, el cierre, ha-
cer repaso de redes, el transporte
al muelle y luego la carga en bar-
cos (de 15 a 20 días). Hay que ins-
talar de 400 a 600 anclas, miles de
flotadores. “Y los trabajadores, ma-
no sobre mano”, decía ayer un al-
madrabero, combatiendo el frio po-
lar madrileño. El día 11 habrá un
documento y nueva reunión.

El Gobierno recibió
a los atuneros
andaluces tras
su manifestación

Prometió impulsar
medidas “paliativas”
y ayudas en la UE

nostica que habrá un repunte en
2010, motivada por el aumento de
la inflación subyacente y sitúa la
mayor incertidumbre en lo que va-
ya a suponer la subida del IVA, al
que atribuye un efecto teórico del
1,2 puntos, en el caso de que la su-
bida se trasladara directamente a
los precios de consumo. Sin em-
bargo, la entidad concede pocas po-
sibilidades a esta opción y conside-
ra probable que la subida se reparta
entre la subida de precios y la re-
ducción de márgenes empresaria-
les, ya de por sí muy erosionados.
Los salarios también deberían ra-
lentizar su subida.

Pronóstico: nubes y claros

■ Los analistas de La Caixa
han adoptado el argot me-

teorológico para deficir las pers-
pectivas de la economía en 2010.
Señalan crecimiento, tanto en los
países desarrollados como en los
emergentes, aunque el punto de
partida en estos últimos es mejor.
La recuperación del comercio in-
ternacional será el determinante
junto con una superación del
“susto” de los consumidores.

Sin embargo, hay un espeso
nubarrón, que es el paro, que se-
guirá creciendo todavía en 2010.

Para la entidad financiera la cues-
tión “más delicada” está en las
ayudas de la política económica y
monetaria, que “dan a este inicio
de recuperación un carácter pre-
cario, en la medida que su retira-
da prematura podría provocar
una recaida en la recesión, mien-
tras que su mantenimiento de-
sestabiliza las finanzas públicas
y alimenta una nueva burbuja de
liquidez”.

En definitiva, el informe concluye
que “la recuperación es todavía
frágil”. Lo dicho, nubes y claros.

La Caixa mejora unas décimas la
previsión económica para 2009 y 2010
Aún así, la evolución del PIB se situará en el -3,6% y en el -0,4% para este año

26,4%
DE LA CUOTA DE ATÚN ROJO
de la asignada a España, es la que
corresponde a las almadrabas.

s Más información
relacionada con este tema
en www.eleconomista.es@
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Más de 300 pescadores gaditanos defienden en Madrid su 
empleo  
08.01.10 - 00:17 - JESÚS M. ARAGÓN | CÁDIZ. 

 

Estás en:  Cádiz - La Voz Digital >  Noticias Cádiz >  Más de 300 pescadores gaditanos defienden en Madrid su empleo

Para presionar en la obtención de un cupo de pesca mayor que les permita mantener sus puestos de 
trabajo y por tanto garantice la subsistencia económica de sus familias, más de 300 pescadores gaditanos 
procedentes de las localidades de Barbate, Conil, Tarifa y Zahara se concentraron ayer durante dos horas 
ante las puertas de la Secretaría General del Mar en Madrid.  

Bajo una intensa nevada, los pescadores estuvieron arropados por representantes sindicales de CC.OO. 
y UGT, así como por una representación de los alcaldes de los municipios donde se calan estas artes y 
representantes de la Organización de Productores y sus comités de empresa.  

Las consignas más vitoreadas fueron los gritos en defensa de sus empleos y de este arte de pesca 
milenario. Con el lema 'la almadraba no se cierra' y un ataúd que expresaba gráficamente la situación a la 
que se expone el sector de prosperar la reducción de cupturas, los profesionales del mar mostraron su 
«indignación» después de que Medio Ambiente anulara la reunión con el sector que estaba prevista antes 
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de Navidades.  

Pese a ello, la comitiva encabezada por el presidente de la OPP de almadraba, Diego Crespo, se trasladó 
a Madrid, fue recibida y pudo entregar un documento con sus reivindicaciones.  

Los almadraberos se trasladaron a la capital de España sin importarles el fuerte temporal que azotó ayer 
la península. Realizaron el viaje en cinco autocares fletados por la propia Organización de Productores 
Pesqueros, que iban a rebosar y cuyas plazas resultaron al final insuficientes. 
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Almadraberos andaluces protestan en Madrid  

ESPAÑA  
Friday, January 08, 2010, 03:00 (GMT + 9)  

Representantes de la Organización de Productores Pesqueros de Almadrabas, junto con 
pescadores de las provincias de Cádiz y Huelva, convocaron a una concentración frente a la 
Secretaría General del Mar para solicitar mayor cupo de capturas. 

El sector de las almadrabas andaluzas se movilizó el jueves 7 de enero hasta Madrid para 
expresar su rechazo a las reducciones impuestas a la capturas del atún rojo a nivel mundial. 
Los pescadores también querían manifestar su descontento por haberse suspendido el 
encuentro que tenían previsto con el director general de Recursos Pesqueros y Acuicultura 
del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino (MARM). 

En un comunicado, los almadraberos sostienen que la negativa de reunirse pone en 
evidencia la "falta de sensibilidad que está mostrando el Gobierno ante la drástica situación 
que requiere de soluciones inmediatas” y exigen que el Ministerio les dé una respuesta 
concreta antes de febrero.  

Solicitan, además, que España aproveche el turno de la Presidencia de la Unión Europea 
"para hacer valer su postura". 

El sector almadrabero argumenta que si bien la reducción apunta a preservar una especie 
amenazada, también pone en riesgo casi 500 puestos de trabajo que representan el 
sustento de medio millar de familias de la provincia de Cádiz.  Por eso consideran necesario 
acordar soluciones compatibles entre el mantenimiento del empleo y la conservación de la 
especie marina. 

Asimismo, defienden la almadraba como un arte de pesca reconocido como sostenible y 
ecológico. Recalcan que es un método "tradicional, fijo y selectivo" dirigido a la captura del 
atún rojo, practicado "desde hace unos 3.000 años" en aguas en aguas próximas al Estrecho 
de Gibraltar y que "se mantiene prácticamente igual desde tiempos de los fenicios". 

Marta Crespo, gerente de la Organización de Productores Pesqueros de Almadrabas (OPP-
51), dijo en declaraciones al Diario de Jerez que existe una preocupación "enorme" entre los 
trabajadores “que a siete días de empezar la campaña no saben si serán llamados a sus 
puestos de trabajo".  

Los  trabajadores de las almadrabas ya se habían desplazado hasta las puertas de la 
Consejería de Agricultura y Pesca, en Sevilla. Reclamaban un aumento de la cuota de  pesca 
artesanal de las almadrabas, que para la campaña de 2010 está estipulada en 660 
toneladas.  

 Noticias relacionadas: 

- Almadraberos en pie de guerra 
- El Parlamento andaluz respalda reclamos de los almadraberos 

Por Silvina Corniola 
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Nueva reunión con técnicos de la Junta, hoy en Sevilla  
08.01.10 - 00:17 - J. M. A. / LA VOZ | CÁDIZ 

 

Estás en:  Cádiz - La Voz Digital >  Noticias Cádiz >  Nueva reunión con técnicos de la Junta, hoy en Sevilla

El sector pesquero artesanal de la provincia está convocado hoy por la Dirección General del Mar, 
dependiente de la Consejería de Pesca de la Junta de Andalucía, para analizar su situación. La cita es 
una reunión a partir de las diez de la mañana en la sede oficial de la capital hispalense, y a ella está 
previsto que acudan varios representantes de la Organización de Productores Pesqueros de Almadraba y 
otras agrupaciones de pescadores de Andalucía.  

El encuentro, en el que se abordará la problemática de diferentes sectores del mar, se les comunicará 
personalmente a sus representantes lo avanzado ya ayer por la Consejera de Agricultura y Pesca, Clara 
Aguilera, en Granada, como es el hecho de que los siete Grupos de Desarrollo Pesquero de Andalucía 
recibirán 24 millones de euros de fondos europeos para desarrollar planes de diversificación y 
sostenibilidad.  

Nuevos planes  

Dichos grupos recibieron ayer de manos de la máxima autoridad en la materia de Andalucía los convenios 
de colaboración que les reconocen como entidades colaboradoras para la tramitación de estos fondos 
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europeos. Durante el acto, Aguilera anunció que «en pocos días» se abonará el 40% del presupuesto que
les corresponde a cada grupo a fin de que promuevan planes estratégicos dirigidos a aprovechar las 
potencialidades de cada zona y a favorecer la diversificación del sector pesquero.  
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España defenderá en Europa medidas 
económicas paliativas para el sector del atún 
rojo  

Así como intercambios de cuotas entre países 
para favorecer una mayor capacidad de pesca 
para la flota española. El Gobierno apoya, en 
contra del sector, la reducción del 40% de la 
cuota porque "garantizará una explotación 
sostenible y duradera". 

Madrid. 08/01/2010 
Rose Mary Acedo  

La ministra de Medio Rural y Marino, Elena Espinosa, pedirá en Europa 
medidas económicas paliativas para los sectores afectados por la reducción 
del 40 por ciento de la cuota de atún rojo, que fue aprobada por la 
Comisión Internacional de Conservación del Atún Atlántico (ICCAT), el 
pasado mes de noviembre. 
 
Aunque el sector rechaza la enmienda, el Gobierno considera que el Plan 
de Recuperación aprobado permitirá la recuperación de la especie, lo que 
"garantizará una explotación sostenible y duradera a medio y largo 
plazo". 
 
También, según explica en un comunicado, el MARM está llevando a cabo 
contactos con otros estados miembros para establecer mecanismos 
de intercambio de cuotas que pudieran facilitar al sector español una 
mayor capacidad de pesca. 
 
En este sentido, expone, que "merece especial consideración", la 
pesquería de Almadraba, como arte tradicional, para permitir, por una 
parte acceder a las ayudas establecidas en el ámbito estructural y por otra, 
una mayor flexibilidad en la gestión de sus cuotas. Un punto polémico, si 
se trata de favorecer a este sector en detrimento de la flota de cerco.  
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Economía/Pesca.- El PP exige a Espinosa que garantice una cuota de atún 
rojo que sea rentable para las almadrabas 
Hora : 7/1/2010   Fuente : Europa Press 

MADRID, 7 (EUROPA PRES)  

Los portavoces de Pesca del Grupo Popular en el Congreso, Joaquín García y Aurelio Sánchez, 
denunciaron hoy que las almadrabas están al borde de la desaparición por "la falta de 
compromiso del Gobierno socialista", y exigieron a la ministra de Medio Ambiente y Medio Rural y 
Marino, Elena Espinosa, que garantice al sector una cuota de atún rojo "suficiente para realizar la 
campaña 2010 con garantías de rentabilidad". 

Asimismo, ambos portavoces manifestaron su apoyo tanto a las empresas almadraberas como a 
los trabajadores vinculados a la pesca del atún rojo, "por tratarse de un sistema de pesca 
tradicional y que se realiza desde épocas históricas". 

García y Sánchez acusaron al Gobierno de "dar la espalda" a este colectivo, ubicado en una de 
las provincias "que más sufre el desempleo" y la despoblación en localidades "altamente 
dependientes" de la pesca como Barbate, Conil, Tarifa o Algeciras. 

Los portavoces de Pesca del PP recordaron también que en su momento presentaron una 
proposición no de Ley que instaba al Gobierno a garantizar la actividad de las almadrabas como 
pesca artesanal y que dicha iniciativa fue aprobada por unanimidad.  

Del mismo modo, adelantaron que, en cuanto se reanude el período de sesiones, someterán de 
nuevo a debate una proposición no de Ley para que los trabajadores de las almadrabas sean 
considerados como un colectivo que pueda recibir fondos comunitarios en igualdad de 
condiciones que el resto de los trabajadores del mar. 

En cuanto a los almadraberos que tenían previsto manifestarse en el día de hoy ante la Secretaría 
General del Mar de Madrid, los diputados 'populares' consideraron este gesto como una actitud 
"responsable" en defensa de su puesto de trabajo, motivado por el proceder de Espinosa "al no 
querer recibirlos cuando tenían concertada una reunión". 
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PESCA 

La flota vasca superó ligeramente 
la cuota de atún rojo en la pasada 

temporada  
08.01.10 - 01:42 -  

 
 
La flota vasca capturó durante la última campaña de atún rojo un total de 843 toneladas y 
superó de esta forma ligeramente la cuota inicial asignada de 834 kilogramos, según los 
datos oficiales facilitados por el Departamento de Medio Ambiente, Planificación Territorial, 
Agricultura y Pesca del Gobierno Vasco. La Comisión Europea decidió cerrar 
anticipadamente la temporada de pesca del atún rojo en el Atlántico este y el Mediterráneo 
y se hizo efectiva para las embarcaciones vascas el 9 de octubre. La cuantía pescada 
hasta esa fecha por la flota de Euskadi ascendió a 843 toneladas.  
La cuota inicial asignada al País vasco era de algo más de 786 toneladas, pero esta cifra 
finalmente se pudo elevar hasta 834 toneladas gracias a las negociaciones que hicieron 
posible que Portugal cediera a España 47 toneladas. Aún así las capturas de las 
embarcaciones vascas superaron en casi 10 toneladas la cuota final. El atún es una de las 
capturas estratégicas para el sector y, por esta razón, el Gobierno Vasco financia varios 
proyectos de investigación sobre la situación del atún rojo en el mar Cantábrico y en la 
zona occidental del océano Atlántico.  
 
 
http://www.diariovasco.com/20100108/economia/flota-vasca-supero-ligeramente-
20100108.html 
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La flota gallega asegura que sólo el 20% de los 
pesqueros tienen el diario electrónico  
Todos los buques de más de 24 metros de eslora deberían contar con los dispositivos  
desde el 1 de enero pero las empresas encargadas de su venta e instalación "no dan abasto" 

 

A. LUACES / M. BARRAL | A CORUÑA Sólo el 
20% de los pesqueros gallegos obligados desde el 
pasado 1 de enero a utilizar el Diario Electrónico de 
A Bordo (DEA) para la notificación de sus capturas 
tienen los equipos necesarios instalados. Así lo 
afirman los armadores gallegos, que critican la 
"improvisación" del Ministerio de Medio Marino a la 
hora de cumplir con la normativa comunitaria.  
 
Los empresarios de la pesca de Galicia aseguran 
que únicamente uno de cada cinco buques de más 
de 24 metros de eslora cuenta con los dispositivos 
del diario electrónico y muchos de ellos tienen 
problemas con la aplicación informática que se utiliza para la transmisión de los datos o con las claves de 
acceso al sistema, que debe proporcionarles la Secretaría General del Mar.  
 
Mientras, un 30% de los buques está todavía a la espera de que les lleguen los equipos pues "la falta de 
previsión" ha provocado que las compañías autorizadas para su venta e instalación "no den abasto" en los 
trabajos de activación de los dispositivos -un proceso para el que se requiere "bastante tiempo"- en el plazo 
establecido por la normativa española y comunitaria.  
 
El otro 50% de los pesqueros ni siquiera han solicitado los equipos porque han optado por la alternativa de 
enviar los datos a través de correo electrónico, un sistema más caro pero que no requiere la instalación de 
nuevos dispositivos -de un precio cercano a los 5.000 euros-. Esta opción, según los armadores, tampoco 
escapa a los problemas relacionados con la clave que debe proporcionar el Gobierno.  
 
El sector ya había expresado a finales del año pasado su temor a posibles sanciones en aguas de otros 
países por el mal funcionamiento de los equipos y el retraso en su instalación, a lo que el Gobierno ha 
respondido que ya solicitó a estados como Portugal, Francia, Reino Unido o Irlanda un periodo transitorio en 
el que los barcos puedan simultanear las comunicaciones a través del diario electrónico con la información en 
papel. El acuerdo no escrito supondría una moratoria hasta el 31 de marzo en las inspecciones relacionadas 
con el nuevo sistema de transmisión de datos y se sustenta en que muchos otros países se encuentran en la 
misma situación que España.  
 
"Lo malo es que no tenemos ninguna garantía y parece que el Gobierno portugués es el único que ha 

laopinióncoruña.es » Mar 
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confirmado hasta el momento que no sancionará por este motivo", explicó ayer el presidente de la Asociación 
de Armadores de Buques de Pesca de A Coruña (Arpesco), Jesús Etchevers.  
 
"Nos gustaría tener algo desde el punto de vista jurídico que nos diese seguridad, para protegernos en caso 
de que se produzca cualquier multa o arresto en nuestras aguas o en el exterior, pero no tenemos ningún 
documento que nos ampare", sentenció la gerente de la Asociación de Espaderos Guardeses, Conchi Ortega. 
 
 
La patronal pesquera Cepesca solicitó que el Consejo de Ministros de Pesca de diciembre estudiase la 
posibilidad de dar una moratoria para la aplicación del nuevo sistema ante el retraso generalizado en los 
países de la UE pero el asunto ni se abordó. Ahora los armadores lamentan que, como la nueva norma de 
control fue aprobada por los ministros de Pesca de los Veintisiete, la CE no puede modificar el reglamento y 
habría que esperar a la siguiente reunión de los Estados miembros.  
 
En toda España hay alrededor de unos 700 buques de pesca de más de 24 metros de eslora obligados a 
tener el Diario Electrónico de A Bordo pero a partir de julio de 2011 deberán contar con el también los de 
entre 15 y 24 metros y desde el 1 de enero de 2012 los barcos de 12 a 15 metros.  
 
Los problemas registrados hasta el momento por la lentitud en la entrega, gestión e instalación de los equipos 
en los barcos hacen prever al sector que la situación se repetirá en los próximos años, complicando la 
actividad de los armadores y la de los buques tanto en aguas españolas como comunitarias. 
 
Los armadores gallegos lamentan la "excesiva" lentitud del Gobierno a la hora de adaptar la normativa 
española al reglamento comunitario sobre el Diario Electrónico de A Bordo (DEA) en todos sus pasos. 
Aseguran que es lo que ha provocado que la mayoría de los buques no tengan aún instalado el sistema y que 
los que cuentan con el estén registrando numerosos fallos.  
 
"La orden que regula el uso del nuevo dispositivo se publicó tarde, los aparatos iniciales nada tienen que ver 
con los actuales, la aplicación informática definitiva nos llegó el 23 de diciembre -cuando la obligatoriedad de 
tener el DEA comenzaba el 1 de enero- y por las claves de acceso al sistema tuvimos que esperar hasta el 
31, un día antes", explican los representantes de los armadores gallegos.  
 
La flota asegura que la falta de tiempo y la tardanza en la convocatoria de ayudas para la compra de los 
nuevos equipos -que cuestan unos 5.000 euros- provocó que muchos empresarios que tienen internet a bordo 
hayan optado por hacer las comunicaciones por correo electrónico a pesar de que son más caras. "Aún no ha 
salido la orden de ayudas. Parece que se va a subvencionar el 75% de los dispositivos pero el presupuesto 
no va a llegar para todos los pesqueros. Cuando se aprueben es posible que muchos de los que usan el 
correo electrónico decidan comprar los equipos porque a largo plazo ahorran dinero", aseguran desde el 
sector.  
 
Otra de las críticas de la flota se refiere a lo complicado que es realizar la comunicación de las capturas, algo 
que, aseguran, preocupa a los patrones de los pesqueros. "El programa es difícil de entender y los patrones 
están desesperados porque la responsabilidad es muy grande si se equivocan y no quieren arriesgarse", 
dicen las asociaciones de armadores. 
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Marinos civiles exigen que se aclare el suceso 
del marinero del ´Estrela´  
Los expertos denuncian la ineficacia del Sistema Mundial de Socorro en aguas de Mauritania 

 

ANTÓN LUACES | A CORUÑA El Grupo de Expertos No Gubernamentales del Sistema Mundial de Socorro 
ha instado al ministro de Fomento, José Blanco, a activar "sin demora" la Comisión Permanente de 
Investigación de Accidentes e Incidentes Marítimos (Ciaim) para aclarar la desaparición del contramaestre del 
pesquero gallego Estrela, en aguas de Mauritania, por "hombre al agua".  
 
Los marinos civiles integrados en este organismo recuerdan que la Conferencia Mundial de 
Radiocomunicaciones de 2007 modificó la prioridad de la "caída de hombre al agua" convirtiendo el mensaje 
de urgencia en Alerta de Socorro "para minimizar los tiempos de respuesta de los medios de salvamento 
desde tierra y en la mar".  
 
Además, "con el máximo respeto a las manifestaciones de la casa armadora y de la tripulación del pesquero", 
quieren denunciar la ineficacia del Sistema Mundial de Socorro en aguas mauritanas porque el país africano 
"está en fase de planificación y no dispone ni de los medios ni de los centros exigidos para la coordinación de 
los salvamentos en la mar".  
 
Equipación del 'Estrela'  
 
Por ello, señala el grupo de expertos, la Comisión de Investigación debería hacer público el comportamiento 
de los subsistemas y métodos del Sistema Mundial de Socorro en este suceso marítimo.  
 
El pesquero Estrela cuenta con chalecos con radiobaliza personal y con un receptor direccional de VHF y 
radiogoniómetro en el puente de gobierno para la detección de la señal activada en caso de caída de un 
hombre al agua, según han constatado los marinos civiles, que destacan que el Comité de Seguridad 
Marítima de la Organización Marítima Internacional (OMI) exige a sus Estados miembros que certifiquen la 
eficacia del Sistema Mundial de Socorro.  
 
"Para un perfecto esclarecimiento de la desaparición del contramaestre del Estrela urge conocer la hora de 
emisión de la primera alerta de socorro, los centros de salvamento que participaron y los tiempos de 
respuesta de los buques en la mar. Sorprende que no se haya especificado qué centro de salvamento ordenó 
desactivar el rastreo", concluyen los expertos. 
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Diario de Sevilla Sevilla Dimite el segundo de los minoristas de pescado tras no seguir el paro  

Dimite el segundo de los minoristas de 
pescado tras no seguir el paro 
El vicepresidente y el tesorero reconocen haber comprado género a pesar 
del acuerdo 

R. S. | ACTUALIZADO 08.01.2010 - 05:03 
 

El vicepresidente de la asociación de minoristas de 

pescado de Mercasevilla, Ángel Delgado, formalizará hoy junto al tesorero, su propio hijo, su 

renuncia al cargo tras admitir que adquirió género a los mayoristas de pescado pese a la 

suspensión de compras acordada por la asamblea de minoristas entre el 1 y el 7 de enero, una 

decisión que adoptó tras comprobar que una parte de los asociados que apoyaron la 

movilización "no respetaron" el acuerdo y compraron pescado prácticamente desde el primer 

día.  

 

Ángel Delgado informó de que tanto él como su hijo, en calidad de tesorero de la asociación de 

minoristas de Mercasevilla, tienen ya redactadas sus cartas de dimisión, que hoy entregaran a 

Manuel Reina, presidente de la organización de minoristas.  

 

Delgado reconoció que, efectivamente, compró pescado a los mayoristas de Mercasevilla pese a 

que la asamblea de la asociación, formada por más de 500 de los aproximadamente 1.500 

profesionales que conforman el gremio, acordó una suspensión de compras entre el 1 y el 7 de 

enero en "respuesta" a los paros empresariales protagonizados por los mayoristas, que intentan 

forzar a esta sociedad mixta, participada por el Ayuntamiento hispalense y Mercasa, a 

renegociar los cánones "abusivos" que gravan la venta de pescado.  

 

Delgado aseguró que decidió romper la suspensión de compras al comprobar que una parte de 

los asociados que respaldó la movilización , "no respetó" el acuerdo. 

0 comentarios 0 votos
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Los pescadores de Tarifa, contra la parada 
del voraz sin subvención 
Mantendrán una reunión con el patrón mayor el domingo para perfilar 
estrategias. Creen que Marruecos esquilmará los caladeros mientras ellos 
intentan protegerlos 

SHUS TERÁN / TARIFA | ACTUALIZADO 08.01.2010 - 01:00 
 

No corren buenos tiempos para la pesca en general y 

para la pesca en Tarifa en particular. A la drástica 

reducción de cuotas para la pesca del atún rojo que 

hace peligrar los puestos de trabajo de casi 200 

familias en el municipio se le une ahora la paralización 

forzosa de la flota artesanal estipulada en el Plan de 

Pesca del Voraz del Estrecho publicado en el BOE del 

pasado 31 de diciembre y que fija una parada 

biológica para el saneamiento de los caladeros del 

Estrecho estipulada en los 45 días comprendidos entre 

el 1 de febrero y el 15 de marzo. 

 

Por ello la parte social y administrativa de la flota, es 

decir, marineros y armadores se concentraron en el 

día de ayer en la Cofradía de Pesca local al objeto de presionar para mantener una reunión con 

el Patrón Mayor, Manuel Peinado al objeto de buscar alternativas a "una parada no 

subvencionada que nos lleva a la ruina", según la opinión generalizada de la marinería 

expresada ayer ante el secretario de la Cofradía. 

 

Los pescadores creen que la parada estipulada "perjudica en exclusividad a la flota del Estrecho 

de la parte Española, porque mientras que nosotros estamos más de un mes parado, ellos sin 

acogerse a ninguna normativa europea seguirán pescando con el consiguiente riesgo para el 

caladero", expresó Antonio Álvarez, patrón de una embarcación y antiguo edil socialista 

responsable de la concejalía de Pesca del Ayuntamiento de Tarifa durante el pasado mandato. 

 

Los marineros exigen que la parada biológica sea subvencionada como en años anteriores -el 

pasado año se subvencionó de manera extraordinaria a través de la Junta de Andalucía y no con 

fondos comunitarios- o en su defecto no acogerse a lo estipulado en la Orden ARM/3536/2009 

de 23 de diciembre por la que se define el nuevo Plan de Pesca del Voraz en el Estrecho y que 

tiene como principales novedades su vigor bianual además de definir sin ambigüedades posibles 

el tamaño de los anzuelos empleados en las capturas  estableciéndose para los mismos un largo 

0 comentarios 0 votos

Los pescadores de Tarifa, durante la 
reunión celebrada ayer en la cofradía 
local. 
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de 3,95 centímetros y un seno de 1,65. De igual modo, se establece un número máximo de 3 

haladores hidráulicos (carretes) por embarcación. 

 

Los marineros mantendrán un encuentro con el patrón mayor, Manuel Peinado el próximo 

domingo día 10 de enero en la Cofradía a partir de las 12 del mediodía. 
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El comité de Alfageme teme que la 
empresa pueda entrar concurso 
acreedores  

misPeces.com 

Vigo 08/01/2010 - El comité de empresa 
de la conservera Bernardo Alfageme 
alertó ayer que la compañía podría 
entrar en concurso de acreedores en los 
próximos días debido a sus dificultades 
económicas. 

En conferencia de prensa, el portavoz 
de CIG Alimentación, Xosé Fernández 
Piñeiro, explicó ayer que hoy se va a 
decidir el calendario de movilizaciones 
de los trabajadores de la firma 
conservera en las plantas de Vigo y 
Ribadumia (Pontevedra). 

Indicó el responsable sindical que hoy 
se celebrará asimismo una reunión de la 
dirección de Alfageme, el IGAPE y 
responsables de las entidades 
financieras a las que la firma solicitó 
créditos, Banco Popular y Caixanova. 

Por su parte, Ricardo González, de UGT, 
solicitó que las entidades crediticias que 
prestaron esos fondos a la empresa 
"paguen las consecuencias" por realizar 
los préstamos "sobre la base de un 
patrimonio recalificado". 

En este sentido, subrayó que los bancos 
que concedieron créditos a Bernardo 
Alfageme "deberán encontrarse ahora" 
conque "ese suelo" se "revirtiera" a suelo 
industrial. 

El grupo conservero tiene una plantilla 
de 400 trabajadores que todavía no han 
cobrado su nómina de diciembre ni la 
paga extra correspondiente. 
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La agonía de Alfageme une por primera vez a 
los sindicatos para salvar la firma 
CC.OO, CIG y CGT acuden a Santiago para forzar una salvación de última hora  

 

FÁTIMA FRIEIRO - VILAGARCÍA Sin colores, sin banderas y sin diferencias sindicales. Por primera vez 
desde que se inició el conflicto, casi 400 trabajadores vinculados al grupo Alfageme se movilizan hoy ante la 
sede del Instituto Galego de Promoción Económica (Igape) para intentar salvar "in extremis" una empresa que 
está ya con la soga al cuello. Operarios vinculados a CGT, CIG y CC OO unen sus voces para exigir a la 
Xunta de Galicia que convenza a Caixanova y al Banco Popular (principales acreedores de la empresa) para 
poner sobre la mesa los dos millones de euros necesarios para dar un respiro a la conservera al menos 
durante un mes más. 
Hoy a la una de la tarde está prevista una reunión entre los propietarios de Alfageme y responsables del 
Igape que decidirán de manera definitiva el futuro de una firma que, durante años, ha sido vital para el 
desarrollo económico de la comarca de O Salnés.  
Las trabajadoras de las sedes de Vilaxoán, O Grove y Ribadumia se desplazan hoy a primera hora en 
autobús hasta Santiago para concentrarse delante de la entidad dependiente de la Xunta y exigir "respuestas 
inmediatas" y el fin "de una incertidumbre que nos está matando". Y es que la muerte de la empresa parece 
ya inevitable. De hecho, las operarias acuden a su puesto de trabajo en el que, desde hace días, no existen ni 
pedidos ni mercancía. La resolución que se adopte hoy en el Igape, salvo sorpresa de última hora, derivará 
probablemente en que este lunes Alfageme se vea forzada al concurso de acreedores tan temido por 
trabajadores y sindicatos.  
El malestar y la desazón se percibían ayer en Vilaxoán donde las operarias volvieron a concentrarse ante la 
sede de la factoría. La delegada de Comisiones Obreras en Vilaxoán, Lucita Piñeiro, recordó que el Plan de 
Viabilidad "está ahí" y que "todas las partes hemos cumplido, excepto los bancos y la Xunta que ahora parece 
que no quieren sacar adelante el asunto por otros motivos que no quieren desvelar". 
A estas alturas, los trabajadores parecen tenerlo claro. Tal y como ratificaba también la delegada en O Grove, 
Maricarmen Caneda, "detrás de todo esto hay motivaciones políticas, porque lo que se ha pedido se ha 
cumplido y aún así prolongan la agonía más y más". 
El conflicto de Alfageme que se viene arrastrando desde hace ya unos meses no sólo repercute directamente 
en los operarios, sino también en la imagen de una factoría que ha perdido clientes y una importante cantidad 
de dinero en la campaña de Navidad al no haber satisfecho ni una sola de las demandas recibidas. 
En estos momentos, las cuatro sedes de la empresa están paralizadas y sin ningún tipo de carga de trabajo, 
aunque sólo las operarias de Marsac, en O Grove, están en el paro. 
El responsable de CC OO, Fernando Ramos, ratificaba ayer que la unión de las plantillas de las tres fábricas 
de O Salnés y una de Vigo para luchar por una causa común es "histórica" aunque lamentó que haya tenido 
que llegarse a una situación "límite" para conseguir un acuerdo "que debería haber sido factible antes". 
Ramos, al igual que Rosa Abuín como representante de la CIG, insistían ayer en que los trabajadores "no van 
a tirar la toalla porque el Plan de Viabilidad, aunque mejorable, es posible". De hecho, la concentración de hoy 
delante del Igape, sea cual sea su resultado, no será la única medida de presión ejercida por las entidades 
sindicales durante los próximos días. 
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La lonja de Laxe lleva más de un mes 
casi inactiva y no hay acercamiento de
posturas entre armadores y cabildo 
Cristina Viu 8/1/2010  

El conflicto que mantiene prácticamente inactiva la lonja de Laxe parece 
haberse enquistado y ninguna de las dos partes quiere encontrar una solución. 
Hace una semana hubo un intento de conversaciones, pero no existe un 
mediador autorizado.

En una parte está el cabildo, que lleva menos de un año al frente de la 
agrupación y que ha mantenido continuos conflictos con diferentes sectores, y 
por el otro lado, un grupo importante de armadores, que eran los que 
habitualmente utilizaban la lonja. Desde las últimas elecciones ha habido 
conflictos sobre el reparto de puestos en el tren de fondeo, la concesión del 
bar, el personal y las cuentas de la cofradía.

Legalidad

El patrón mayor defiende que en todo momento ha actuado en defensa de la 
legalidad vigente, y lo cierto es que no hay ventas porque los armadores 
decidieron no utilizar la lonja si no se cambia el sistema de venta. La rula la 
llevan tres funcionarios de la Xunta, que volvieron a llevar las subastas después
de que durante varios años se ocupara de esta labor una vendeduría de 
personas de Laxe.

Al margen del enfrentamiento personal del patrón y el secretario, que fue 
sancionado por capturar pulpo pequeño, y varios armadores, el principal punto 
de conflicto han sido las ventas de la lonja, que se han reducido mes a mes y 
de la que se han ido marchando los compradores.

Valoración       (3 votos)  
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Ahora, casi todos los que acudían a Laxe van a Malpica, que ha visto 
incrementarse sus ventas. Lo peor del caso es que será muy difícil, sino 
imposible, que se recupere la actividad en la rula laxense. La experiencia pone 
de manifiesto que una vez que se paran las subastas es muy difícil que los 
comercializadores vuelvan, por lo que la actividad puede darse por zanjada.

Las ventas se realizaron por última vez a finales de noviembre. Entonces los 
armadores descargaron, pero se encontraron sin compradores, que habían sido
informados de que no había pescado en Laxe.

Desde entonces, únicamente se han comercializado algunos percebes, porque 
la lonja de A Coruña estaba cerrada, y pulpo, que se envió a congeladores. El 
resto de los productos se han repartido entre el Muro y la rula malpicana.

Las partes han pedido la mediación de la Consellería do Mar para resolver el 
conflicto, pero la Administración todavía no se ha pronunciado.
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G. Lemos / M. Torres / C. Viu
REDACCIÓN | Los cambios intro-
ducidos por la Consellería do 
Mar en el plan de explotación 
del pulpo para este año han le-
vantado ya la polémica en las 
cofradías gallegas con más pe-
so en la captura del cefalópo-
do, que se lamentan principal-
mente del cambio de un siste-
ma de tope de capturas sema-
nal a uno diario.

Hasta ahora, la fl ota podía pes-
car 40 kilos por barco al día más 
otros 40 kilos por cada tripulan-
te entre mayo y agosto. A partir 
de ahí, coincidiendo con el co-
mienzo del otoño, la pesquería 
pasaba a regirse por topes sema-
nales, a razón de 200 kilos por 
barco de lunes a viernes (no se 
faena el fi n de semana) y otros 
200 por cada marinero. 

Con el nuevo marco, recogido 
por primera vez en el plan de ex-
plotación marisquera que entró 
en vigor el día 1 tras su publica-
ción en el Diario Ofi cial de Ga-
licia, se rebajan las capturas en-
tre mayo y octubre a un máximo 
de 30 kilos por barco y 30 por 
cada marinero con un máximo 
de 180 kilos diarios. Para el res-
to de la campaña el tope se am-
pliará hasta los 50 kilos/día por 
barco y marinero, no pudiendo 
sobrepasar en ningún caso los 
300 kilos diarios.

Así, pese a aumentar el te-
cho de capturas en invierno, se 

corta la posibilidad que existía 
hasta ese momento de que, en 
caso de no poder salir a faenar 
un día por el mal tiempo, com-
pensar las capturas de forma 
semanal.

Así, cofradías como la de Santa 
Tegra, en A Guarda, que tiene en 
el pulpo su principal pesquería, 
han lamentado una norma que, 
a su juicio, no responde a las de-
mandas del sector. «Sempre pa-
gamos os mesmos, os mariñei-
ros», sentencia Francisco Rodrí-
guez, patrón mayor del pósito. 
Y es que en un año en el que el 
temporal ha golpeado con fuer-
za, Rodríguez considera «que os 
recortes en inverno son absur-
dos, xa nos recortan as borras-
cas». «Estariamos de acordo con 
que as cotas fosen semanais se 
nos garantiran que imos poder 
saír a traballar cinco días á se-

mana, pero iso non lles importa, 
nin que non gañemos para cu-
brir gastos». «¿Como imos es-
tar de acordo se non foi o que 
queriamos nin o que se acordou 
na Federación [de Confrarías]?», 
sentencia.

Recorte del horario
El presidente de la federación, 
Benito González, reconoce que 
la norma, que fue debatida por 
la Xunta con el sector, ha des-
pertado el malestar en numero-
sos pósitos, tanto por la implan-
tación del tope diario como por 
el recorte en dos horas de la jor-
nada de trabajo autorizada. Así, 
los pósitos de la Costa da Mor-
te, como Corcubión, han presen-
tado alegaciones ante la federa-
ción coruñesa de cofradías por 
una norma que, entienden, fue 
pactada «de costas ao sector», 

según el patrón mayor de esta 
localidad, José Domínguez.

«A semana pasada non pui-
demos saír ao mar ningún día, 
por festivos e polo mal tempo, 
¿quen compensa isto?», apunta 
Domínguez, que señala que una 
amplia mayoría de las cofradías 
apostaban por el mantenimien-
to del plan de explotación an-
terior, por lo que no se explica 
el cambio. 

«Dependemos do inverno, que 
é cando podemos salvar a cam-
paña», asegura, al tiempo que 
apunta que el hecho de que el 
tope sea el mismo con indepen-
dencia del número de tripulan-
tes de cada embarcación perju-
dica a aquellas que cuentan con 
más de cinco pescadores, pues-
to que no podrán llegar al máxi-
mo de 50 kilos por barco y ma-
rinero al día.

Malestar en las cofradías por el tope 
de pulpo que ha impuesto la Xunta

Los barcos que faenan en las rías gallegas no podrán pescar más de 300 kilos al día en invierno y 180 en verano

Los barcos que pescan pulpo no podrán repartir sus capturas de forma semanal este invierno | CAPOTILLO

El nuevo plan de 
explotación de la 
especie recorta en
dos horas la jornada
de trabajo de la flota

Efe

MADRID | Alrededor de 350 
pescadores de las cuatro al-
madrabas de Cádiz (Conil, 
Barbate, Zahara de los Atu-
nes y Tarifa) se concentra-
ron ayer frente a la sede de 
la Secretaría General del Mar, 
en Madrid, para exigir que se 
amplíe la cuota de atún rojo 
prevista para este año y se ga-
rantice el empleo en el sec-
tor que depende de la espe-
cie. Los manifestantes entre-
garon al Gobierno un docu-
mento en el que exigen que 
se aumente la cuota de atún 
rojo —restringida por la Co-
misión Internacional para la 
Conservación de Atunes del 
Atlántico (ICAAT por sus si-
glas en inglés)— y «se prime 
la actividad sostenible» de las 
almadrabas.

La ICCAT acordó en no-
viembre del pasado año re-
bajar de 22.000 a 13.500 to-
neladas la cuota mundial 
de pesca del atún rojo en el 
Atlántico oriental y el Medi-
terráneo, ante la situación crí-
tica de ese recurso, por lo que 
el cupo nacional ha pasado de 
las 4.116 toneladas del 2009 a 
las 2.523 para este año.

Por su parte, el Ministerio 
de Medio Marino aseguró 
ayer que está trabajando en 
el seno de la UE para que se 
aprueben ayudas económicas 
que garanticen la superviven-
cia de los sectores económi-
cos que dependen del atún 
rojo, al tiempo que subrayó 
su apoyo a las medidas de la 
ICAAT para reducir la pre-
sión pesquera sobre esta es-
pecie, lo que a su juicio es la 
única forma de garantizar su 
supervivencia.

Los almadraberos 
piden más cuota de 
atún rojo, mientras 
el Gobierno anuncia 
ayudas económicas

Efe

CÁDIZ | Tras tomar parte en la 
operación Atalanta de lucha 
contra la piratería en la costa 
de Somalia, el petrolero Mar-
qués de la Ensenada se unió 
ayer a la Agrupación Naval 
Permanente de la OTAN, en 
la que permanecerá hasta fe-
brero, según informó el Mi-
nisterio de Defensa.

La principal misión del 
buque, con una tripulación 
formada por 102 personas, 
es proporcionar combusti-
ble en alta mar a las fragatas 
de combate y a las aerona-
ves embarcadas, con el fi n de 
que puedan operar fuera de 
base durante períodos pro-
longados.

El «Marqués de la 
Ensenada» se une 
a la Agrupación 
Naval de la OTAN

Emiliano Mouzo
A CORUÑA | El capitán del remol-
cador Kingston, con bandera del 
Reino Unido, que navega con un 
pesquero en construcción por 
su popa, se vio obligado a arri-
bar al puerto de A Coruña debi-
do al fuerte temporal que azota 
la costa gallega. 

El Kingston, un barco botado 
hace unos 40 años, de 27 me-
tros de eslora y 7 de manga, re-
molca el casco que será conver-
tido en buque de pesca desde el 
puerto portugués de Figueira da 
Foz hasta una rada de Escocia. 
El capitán del remolcador indi-
có que ya llevaba dos días so-
portando fuerte fuertes vientos 
y con mucho mar de fondo, pe-
ro que a pesar de ello el remol-
que no corrió peligro en ningún 
momento. 

Lo que le hizo decidirse a en-
trar en el puerto de A Coruña pa-

ra abrigarse del temporal fueron 
los reportes de los partes me-
teorológicos que recibía a bor-
do. Le indicaban que el mar iba 
a aumentar de fuerte marejada 

a muy gruesa, a lo que hay que 
unir la previsión que apuntaba 
la aparición de tornados en la 
zona del Cantábrico. 

Además, la fuerza del vien-

to, de componente norte, va a 
ir ganando intensidad, por lo 
que se prevé que aparezcan in-
tervalos fuertes, sobre todo en 
el litoral.

Un convoy marítimo arriba a A Coruña por el temporal

El remolcador británico «Kingston» permanecía ayer atracado al abrigo del puerto de A Coruña | EDUARDO PÉREZ
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La venta de percebe en la lonja de 
Ferrol cae ya hasta sus mínimos 
históricos 
La falta de mercado y precio en la ciudad provoca la salida del producto a las 
rulas de Cedeira y A Coruña 

A. Vellón 8/1/2010  

La continuada pérdida de mercado que desde el año 2003 ha ido padeciendo la 
venta de percebe en la lonja de Ferrol ha tocado fondo. Así lo corroboran las 
cifras oficiales que maneja la Consellería do Mar.

Tal y como se puede apreciar en la tabla que acompaña esta información, en el 
mencionado ejercicio se llegaron a subastar en la rula local algo más de 46.600
kilos de este producto por valor de casi un millón de euros. El 2009 acaba de 
cerrarse con poco más de 6.000 kilos y 88.000 euros. Un mínimo histórico.

¿A qué obedece esta situación? Fundamentalmente al hecho de que en Ferrol 
se ha ido empobreciendo ese negocio. En otras palabras, no hay compradores 
y, por lo tanto, tampoco precios. La consecuencia directa es que los 
percebeiros del pósito ferrolano despachan sus capturas en otras rulas, Cedeira
y A Coruña, fundamentalmente. De este modo, el producto local se acaba 
comercializando en otros recintos y es allí donde deja las ganancias que se le 
escapan a la cofradía de la urbe, que arrastra a sus espaldas una deuda de 
580.000 euros. Cabe recordar que el colectivo se queda con un 6% del precio 
final que se obtiene de cada kilo de esta especie que se subasta.

Tal y como indica el patrón mayor de Ferrol, José Luis Estévez, hay alrededor 
«de noventa socios» que pueden dedicarse al percebe, aunque muchos de ellos
lo combinan con la extracción de otro tipo de mariscos. Entiende que este nicho
de negocio se puede recuperar en Ferrol, aunque no oculta que va a ser 

Valoración       (0 votos)  
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«lento».

Repunte tras el «Prestige»

Fue, precisamente, en el año que siguió a la catástrofe del Prestige, el 2003, 
cuando se cosecharon los mejores resultados. ¿El motivo? Estévez apunta que, 
en ese ejercicio, en muchas otras zonas del litoral gallego no se podía extraer 
percebe, lo que trajo a numerosos clientes a la ciudad, donde sí se hacía.

Con el paso de los meses posteriores, no obstante, ese mercado se descuidó, 
las subastas habituales desaparecieron y ahora el producto se vende solo de 
manera esporádica, lo que ha acarreado el desplome continuado de las cifras
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El patrón mayor reconoce que hay 
«dificultades» para reactivar las 
subastas diarias en la urbe 

8/1/2010  

¿Cómo se puede reconducir la situación del mercado del percebe en la ciudad? 
El patrón mayor, José Luis Estévez, reconoce que hay «dificultades» para ello, 
aunque en diferentes ocasiones anunció la intención del colectivo de hacerlo. 
De hecho, tal y como adelantó La Voz el pasado 7 de octubre, la idea pasa por 
organizar subastas durante las tardes en la lonja de Curuxeiras. Se trata del 
horario que se considera más adecuado para potenciar esas pujas.

Estévez indica a renglón seguido, no obstante, que «ya intentamos establecer 
los primeros contactos con compradores y, por el momento, han sido 
negativos».

No quita eso, de todos modos, de que se continúe intentando. Está programado
tratar de reactivar estas subastas de percebe el próximo verano, dando así 
también tiempo a que se recupere la especie ya que ahora, tal y como indicó el
patrón mayor, el producto es escaso.

Este problema se suma al hecho de que, en la actualidad, la principal fuente de
ingresos de la cofradía de Ferrol, la almeja babosa, solo se pueda vender 
durante cuatro de los doce meses del año a consecuencia de la declaración 
como zonas C de los bancos más ricos de la ría. Obliga esta situación, que 
continuará durante el presente ejercicio, a depurar ese marisco en aguas 
limpias durante varias semanas antes de su comercialización. En otras 
palabras, propicia un importante bajón en la actividad de la lonja de 
Curuxeiras.

Valoración       (0 votos)  
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Más de cincuenta especies

La cofradía de Ferrol ha cerrado el 2009 con un total de 188.825 kilos de 
producto despachados, de más de cincuenta especies distintas, y cerca de 1,3 
millones de euros de facturación. A pesar de los vetos de las zonas C, la almeja
babosa ha reportado más de medio millón de euros. Dicho de otro modo, la 
mitad de los ingresos.

El resto proceden, principalmente, de mariscos y pescados como el choco, el 
pulpo, la centolla, el erizo, la merluza, la robaliza o el sargo, por poner las 
capturas más destacadas.

Precisamente para esta mañana está programada en Santiago una reunión 
entre la Xunta y los pósitos de Ferrol, Barallobre y Mugardos, a la que también 
acudirán los sindicatos, para pactar los calendarios, tareas alternativas y 
sueldos a percibir en el plan de dinamización de la ría para el presente 
ejercicio. Se estableció este foro para determinar tareas alternativas a la 
extracción remuneradas para los mariscadores durante las épocas en las que 
no se puede faenar.
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El precio del mejor marisco se desploma hasta 
en un 50% en las lonjas después de la Navidad 
La mejor centolla, que llegó a costar 40 euros por kilo, apenas llega ahora a los 25  

 

M. MÉNDEZ - O GROVE Los mejores mariscos y pescados de Galicia marcaron su punto de mayor 
aceptación con la Navidad, pero superadas las fechas más señaladas del calendario gastronómico, la 
cotización tiende a la baja y en algunos casos incluso puede decirse que se desploma, pues hay especies que 
se pagan ahora un 50 por ciento más baratas que hace apenas diez días. 
La centolla, por ejemplo, marcó un tope de 40 euros por kilogramo en la lonja de Cambados durante la última 
quincena de diciembre. Sin embargo, la de mejor calidad sólo llegó a 23 euros en el arranque de 2010. En 
esos mismos periodos este crustáceo pasó de un máximo de 38 euros por kilo en O Grove a un tope de 25. 
Por el mismo producto y en las fechas señaladas, en Bueu se pagaban 22 euros y ahora apenas 15. 
Lo mismo ocurre con el camarón común. Durante las fiestas navideñas se pagó a topes de 186 euros en la 
lonja grovense, pero el máximo cotizado en el arranque de 2010 fueron 167 euros. 
Además, el percebe que se pagaba a máximos de 187 euros en Cedeira se queda ahora en los 117, el que 
salió de la lonja de O Grove a 80 euros el kilogramo cuesta ahora diez euros menos y el mejor percebe de 
Aguiño (Ribeira), pasó de los 162 euros que tenía como máximo a finales de 2009 a los apenas 94 euros por 
kilogramo que cuesta en este comienzo de 2010. 
El caso de la nécora es idéntico, y si en Rianxo se pagaba a un máximo de 55 ahora no llega a los 38 euros el 
kilo, mientras que en O Grove pasó de 77 a 45 euros y en Cambados la nécora de máxima calidad, que se 
cotizaba a más de 53 euros, cuesta ahora 34. 
Al hablar de este producto hay que hacer un par de aclaraciones. Por un lado, incidir en que actualmente está 
en veda, lo que significa que la nécora de la ría ya no existe –salvo que sea ilegal– en las lonjas y plazas de 
abastos.  
La otra aclaración es que, en los mercados municipales, la nécora autóctona brilló por su ausencia durante la 
Navidad, a causa del mal tiempo reinante. Esto hizo que en muchos casos se vendiera nécora foránea a 
precio de la gallega, con el consiguiente perjuicio para el consumidor. 
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La primera lamprea de la temporada en aguas 
del río Ulla se pagó a 70 euros 
Los valeiros regresaron a puerto con una veintena de ejemplares  

 

M. MÉNDEZ - PONTECESURES Buenos precios y 
buenas capturas. Así puede resumirse la primera 
jornada con resultados positivos en la presente 
campaña de pesca de lamprea, iniciada el sábado 
pasado en aguas del Ulla. Fue preciso esperar hasta 
ayer para ver las primeras piezas, pero parece que 
valió la pena, pues los tripulantes de dos 
embarcaciones capturaron una veintena de piezas. 
La primera, y la más grande, costó 70 euros, 
mientras que las demás se vendieron a 50 euros por 
pieza. 
Los propietarios del restaurante El Olivo, también de 
Pontecesures, adquirieron prácticamente una 
decena de lampreas, entre ellas la que abrió la temporada. 
Menú degustación 
Este establecimiento, regentado por José Luis y Carmen Valeirón, elabora la suculenta lamprea en todo tipo 
de presentaciones e incluso ofrece un menú degustación, con un precio de 56 euros. 
En el citado restaurante pontecesureño una buena lamprea preparada a la bordelesa, para cuatro personas, 
puede rondar los 90 euros. Pero también la sirven como ingrediente principal de empanada gallega o de 
croquetas y cocinan pasta rellena de este preciado pez, entre otras presentaciones. 
Los hermanos Pesado 
La primera lamprea de la temporada, que como queda dicho adquirió el restaurante El Olivo, fue pescada por 
los hermanos Alejandro y José Ángel Pesado Taibo. 
La suya era una de las dos embarcaciones que ayer regresaban a tierra con lampreas a bordo, y las únicas 
que habían salido a recoger las nasas-butrón. La fuerte corriente de los últimos días hizo que los demás 
valeiros prefirieran esperar a que se calmaran las aguas, pero varios de ellos indicaron que tras haberse 
pescado las primeras piezas ya no esperan más y hoy se incorporan al trabajo. 
Algunos pescadores indican que entre hoy y mañana pueden empezar a trabajar los catorce barcos 
autorizados para la captura de este parásito marino en aguas del Ulla. 
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Lazareto retoma las movilizaciones ante el 
"mutismo" de Mar sobre los Permex 
La asociación se concentra hoy delante de la delegación de la Consellería en Carril a partir de las diez y 
media de la mañana  

 

FÁTIMA FRIEIRO - VILAGARCÍA La asociación de marisqueo de a pie "Lazareto" retoma hoy las 
movilizaciones ante lo que ellos denominan "mutismo" de la Xunta de Galicia a la hora de conceder más 
Permisos de Explotación para el área dependiente del pósito carrilexo. Más de cuarenta socios se concentran 
a partir de las diez y media de la mañana delante de la delegación de la Consellería do Mar en esta parroquia 
vilagarciana para presionar a la entidad autonómica a cumplir lo comprometido en noviembre del pasado año.
La junta directiva de la asociación se reunió ayer en sesión extraordinaria para aprobar por unanimidad la 
vuelta a las movilizaciones. Señalan como principal culpable al director xeral de Recursos Mariños, Pablo 
Ramón Fernández Asensio, al que acusan de "falta de sensibilidad" con las familias de Carril que desean 
trabajar en el mar y no pueden "porque carecen del permiso a pesar de haber realizado los cursos requeridos 
y exigidos". 
Lo cierto es que hace casi tres meses la Xunta de Galicia se comprometió con la directiva de la asociación 
carrilexa a adoptar una resolución sobre el aumento de los permisos de explotación antes de finales de 2009, 
algo que al final no sucedió. De hecho, desde Lazareto insisten en que el estudio comprometido por la entidad 
autonómica para aumentar hasta 30 el número de permisos no les ha sido anunciado "ni de palabra ni por 
escrito" por lo que consideran que desde la Xunta "sólo nos están dando largas cuando saben que hay 
familias que están atravesando por duros momentos económicos y lo único que quieren es que les permitan 
trabajar". 
Lo cierto es que el conflicto de Lazareto viene de lejos. A principios del mes de noviembre protagonizaban 
una sonada movilización a la entrada de la Cofradía Santiago Apóstol durante una reunión del Cabildo en la 
que se aprobó solicitar a la Xunta de Galicia el aumento en treinta personas más del número de permisos de 
explotación. En aquel entonces, el patrón mayor Fernando Franco ratificaba la intención del Pósito de 
incrementar el número de permisos, aunque advertía que la decisión final "siempre es de la Consellería do 
Mar". 
De hecho, la intención del gabinete de Rosa Quintana era la de realizar un estudio analítico concreto de la 
zona de O Bao para determinar si la zona admite o no más personal a trabajar. 
De todos modos, los miembros de Lazareto insistían en la importancia de que, al menos mientras que no se 
concediesen más permex, si se les permitiese acudir a la zona de libre marisqueo para "ir tirando", una 
cuestión que tampoco ha sido aprobada. 
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M. MÉNDEZ ■ O Grove

Los mejores mariscos y pes-
cados de Galicia marcaron su
punto de mayor aceptación con
la Navidad, pero superadas las
fechas más señaladas del calen-
dario gastronómico, la cotiza-
ción tiende a la baja y en algu-
nos casos incluso puede decirse
que se desploma,pues hay espe-
cies que se pagan ahora un 50
por ciento más baratas que ha-
ce apenas diez días.

La centolla, por ejemplo, mar-
có un tope de 40 euros por kilo-
gramo en la lonja de Cambados
durante la última quincena de
diciembre. Sin embargo, la de
mejor calidad sólo llegó a 23 eu-
ros en el arranque de 2010. En
esos mismos periodos este crus-
táceo pasó de un máximo de 38
euros por kilo en O Grove a un
tope de 25.

Por el mismo producto y en
las fechas señaladas, en Bueu se
pagaban 22 euros y ahora ape-
nas 15.

Lo mismo ocurre con el ca-
marón común. Durante las fies-
tas navideñas se pagó a topes de
186 euros en la lonja grovense,
pero el máximo cotizado en el
arranque de 2010 fueron 167 eu-
ros.

Además, el percebe que se
pagaba a máxi-
mos de 187 eu-
ros en Cedeira
se queda aho-
ra en los 117,el
que salió de la
lonja de O Gro-
ve a 80 euros el
k i l o g r a m o
cuesta ahora
diez euros menos y el mejor per-
cebe de Aguiño (Ribeira), pasó
de los 162 euros que tenía como
máximo a finales de 2009 a los

apenas 94 euros por kilogramo
que cuesta en este comienzo de
2010.

El caso de la nécora es idénti-
co, y si en
Rianxo se pa-
gaba a un má-
ximo de 55
ahora no llega
a los 38 euros
el kilo, mien-
tras que en O
Grove pasó de
77 a 45 euros y

en Cambados la nécora de má-
xima calidad, que se cotizaba a
más de 53 euros, cuesta ahora
34.

Al hablar de este producto
hay que hacer un par de aclara-
ciones. Por un lado, incidir en
que actualmente está en veda,lo
que significa que la nécora de la
ría ya no existe –salvo que sea
ilegal– en las lonjas y plazas de
abastos.

La otra aclaración es que, en
los mercados municipales, la né-
cora autóctona brilló por su au-
sencia durante la Navidad, a
causa del mal tiempo reinante.
Esto hizo que en muchos casos
se vendiera nécora foránea a
precio de la gallega, con el con-
siguiente perjuicio para el con-
sumidor.

El precio del mejor marisco se
desploma hasta en un 50% en
las lonjas después de la Navidad
La mejor centolla, que llegó a costar 40 euros por kilo, apenas
llega ahora a los 25 � El percebe pasó de 187 a 117 euros

Subasta de nécora en la lonja de Cambados. // Iñaki Abella

Durante las fiestas
se vendió mucha
nécora foránea como
si fuera autóctona

M.M. ■ Arousa

En la ría de Arousa hay dife-
rentes especies autorizadas
para la extracción de soléni-
dos, es decir, navaja, longuei-
rón y longueirón vello. La co-
fradía de A Illa tiene permiso
para extraer navaja mediante
buceo en apnea entre enero y
diciembre, con una veda en
marzo y abril. Sus socios pue-
den actuar desde Sapeiras de
Terra hasta Punta Quilma, en
Areoso, Camallón, Roncadei-
ras, Punta Testos, Niño do Cor-
vo,Area da Secada y Punta Ca-
balo.

La cofradía de Cambados
dispone para el mismo recur-
so de 94 días de trabajo entre
junio y octubre, o bien en di-
ciembre, en este caso autori-
zándose el buceo en apnea y
el que utiliza suministro de ai-
re desde la superficie.

La cofradía de O Grove pue-

de extraer tanto navaja como
longueirón durante 200 jorna-
das, entre enero y diciembre,
con una veda de dos meses
para navaja entre marzo y ma-
yo y para el longueirón, entre
abril y junio. Se autoriza como
zona de trabajo la ensenada
de A Lanzada, incluida en ella
la playa del mismo nombre,
Area da Cruz y la playa de
Raeiros, así como Mexilloeira,
Area das Pipas,Area de Rebo-
redo, Lombo de Rons-Migalli-
ñas y Lombo das Sinas.

Al pósito de Vilanova le co-
rresponden en este ejercicio
60 días de faena para navaja,
longueirón y longueirón vello,
concretamente en As Sinas y
As Carballas. La extracción,
mediante la modalidad de bu-
ceo en apnea, puede efectuar-
se entre enero y abril y de
agosto a noviembre, con una
veda para la navaja en los me-
ses de febrero y marzo.

A Illa, Cambados, O Grove
y Vilanova extraen navaja
y longueirón en la ría

Buzos de A Illa durante una descarga de navaja. // I. Abella

REDACCIÓN ■ Cambados

Los marineros de Tragove han
vuelto a expresar su preocupa-
ción por los frecuentes robos
que se producen en estas insta-
laciones, principalmente de car-
burante, motores y otros objetos
como radares y GPS que se em-
plean en la faena pesquera.

Los afectados consideran ne-
cesario un sistema de vigilancia
más constante y proponen a la
vez medidas como restringir el
paso a las personas ajenas a esta
actividad.

De todos modos creen que
cualquier medida va a resultar
poco efectiva si se tiene en
cuenta que muchas de las ac-
ciones las llevan a cabo perso-
nas que acceden a Tragove por
mar y no por tierra.

El robo más común, afirman
los marineros, es el de tanques
de carburante, lo que significa
unas pérdidas de unos 90 euros,
“lo que implica las ganancias de
todo un día de trabajo”.

Pero también se ha denuncia-
do lafalta de otro tipo de objetos
más específicos, como pueden

ser motores fueraborda o siste-
mas de comunicación o trans-

misión de datos, pero también
suelen apoderarse del marisco

que dejan colgando los marine-
ros para su venta en lonja, en el
momento más conveniente.

La situación de Tragove tam-
bién ha sido denunciada en
otros muelles de la comarca,co-
mo en A Illa,donde se han lleva-
do sobre todo marisco vivo que
se guardaba en zonas próximas
al puerto.

Conscientes de esta situa-
ción,los marineros suelen tomar
decisiones de mayor protección
como la colocación de gruesas
cadenas con candados para evi-
tar los frecuentes hurtos.

Este problema se une a los re-
lativos al furtivismo que también
provoca graves daños al sector
en términocs económicos, co-
mo han denunciado en varias
ocasiones los distintos patrones
de la ría de Arousa.

Cabe señalar que en el puer-
to de Cambados es frecuente la
vigilancia por parte de patrullas
de la policía local.

Agentes de la policía local en las instalaciones de Tragove. // I.Abella

Los marineros de Tragove piden medidas de
vigilancia para evitar los robos en sus barcos
Creen que debería restringirse el paso a las
instalaciones � El carburante es lo más buscado
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Confradía de A Illa a la espera de que se 
ponga en marcha criadero de almejas de 
Quilma  

misPeces.com 

Pontevedra 08/01/2010 – La Cofradía 
de A Illa ha instado a la Consellería del 
Mar de Galicia a que agilice los trámites 
del convenio de criadero de almejas que 
existe en Punta Quilma, y que desde 
hace seis meses está a la espera de la 
firma de la autorización. 

El patrón mayor de A Illa, Benigno 
Chaves, ha lamentado el retraso que se 
viene produciendo y que les permitiría 
obtener la producción de semilla de 
almeja a través de un proyecto de 
recuperación del criadero, que lleva tres 
años sin funcionar, presentado por una 
empresa formada por biólogos. 

Según Chaves, para la puesta en 
marcha de la iniciativa se necesita una 
importante inversión económica, que les 
permita la modernización de las 
instalaciones, a través de mejoras en las 
tuberías de agua, y los espacios 
destinados a preengorde del bivalvo. 

Cabe recordar que el criadero de semilla 
de almeja de Quilma comenzó a 
funcionar hace 20 años, con muchas 
dificultades de rentabilidad económica.  
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MARÍTIMA

Francia abandona los bioensayos y usa ya
el método químico rechazado por Galicia
El Ministerio de Acjricultura fija este modelo para decidir apertura o cierre de zonas de cultivo

Desde el 1 de enero, el
modelo de bioensayo para
determinar la presencia de
toxinas en los moluscos es
historia en Francia, primer
país de la Unión Europea en
pasar a aplicar los nuevos

métodos químicos, muy
cuesfionados por el sector
bateeiro y marisquero
gallego y la Xunta.

REDACCIÓN> VILAGARCiA

¯ El Ministro de Agricultura de
Francia, Bruno Le Maire manifes-
taba hace unas semanas que "la
apertura o cierre de las zonas de
cultivo o extracción de moluscos
de ahora en adelante se decidirá
usando los nuevos métodos quí-
micos". Una afirmación respalda-
da por el hecho de que los labora-
torios franceses estaban siendo
equipados con el material necesa-
rio para aplicar los nuevos méto-
dos desde el 1 de enero de 2010.

Y, según se señala en diferentes
agencias y medios franceses, este
país ya ha abandonado el bioen-
sayo y "los primeros análisis quí-
micos se llevarán a cabo en la Ba-
hía de Arcachon (importante zona
ostrícola) para las cosechas pre-
vistas del 18 de enero".

Este cambio no dejó de generar
una gran satisfacción entre los
productores franceses durante es-
tos primeros días del año. Así, y
según se recoge en los medios ga-
los, Goulven Brest, presidente del

El sector pesquero y bateeiro alerta

Consejo Nacional de Cultivo de
Mariscos (CNC) señalaba que "no
podemos menos que expresar
nuestra satisfacción por esta deci-
sión. La sustitución de las pruebas
biológicas (bioensayo del ratón)
por pruebas químicas es un recla-
mo que veníamos haciendo desde
hace años".

Ostras > Por su parte, Oliver La-
bah, presidente de los productores
de ostra franceses (una actividad
que genera entre 15 y 20 mil em-
pleos directos, según fuentes del

de los perjuicios de la aplicación del nuevo sistema.

propio sector galo), afirmaba que
"es una noticia grandiosa. Me ale-
gra que al fin se mantengan las
promesas políticas. Hace mucho
tiempo que todo el sector espera-
ba esto".

Esta satisfacción de los produc-
tores galos hay que enmarcarla en
su profundo malestar con el bio-
ensayo utilizado hasta ahora pues
desde 2004, esta prueba, conoci-
da también como la "del ratón"
condujo regularmente a vedas pa-
ra la venta de ostras en la bahía de
Arcachon, provocando la cólera

El presidente de los

ostrictfltores franceses,

Oliver Laban, califica

la noticia como

de "grandiosa"

de los ostricultores. El modelo que
con el inicio de este año ha co-
menzado a aplicar Francia no
convence en absoluto en Galicia,

¯ ADEMÁS

Los bateeiros no
se res,cjnan a ser
espectadores
¯ El sector mejillonero
gallego dejó claro hace meses
que no piensa adoptar el
papel de simple convidado
de piedra en el proceso
abierto en el seno de la Unión
Europea para cambiar el
modelo de analfficas. Un
compromiso de los bateeiros
en el que la Consellería de
Mar también mos~’ó su
disposición a jugar un papel
activo para defender los
intereses del sector productor
gallego.
Tras la aprobación hace unos
meses por la comisión
"técnica" de la variación en
los métodos analíUcos, ahora
la batalla se centra en el
ámbito de la decisión política
en el seno de la UE. Un
campo en el que Galicia está
dispuesta a jugar fuerte para
defender un modelo que
garantiza salubridad del
producto y empleo.

ni al sector, ni a la administración
ni a la comunidad científica. Pri-
mero, porque no supone mayores
garantías para la salubridad que
el utilizado hasta ahora (y que, re-
cuerdan, lleva años mostrando su
eficacia), y segundo, por su mayor
coste.

A esto se añade que este tipo de
criterios más "restrictivos" no
afeetará a terceros países produc-
tores, como Chile, que podría se-
guir exportando su mejillón a Eu-
ropa sin cumplir con estas garan-
tías,
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Tensión con Islandia inquieta a procesadores  

REINO UNIDO  
Friday, January 08, 2010, 03:50 (GMT + 9)  

Las relaciones diplomáticas entre Gran Bretaña e Islandia se estancaron justo un día 
después de que el Presidente islandés bloqueó el proyecto de ley que garantizaba el pago 
de GBP 3.550 millones (EUR 3.950 millones) de la deuda de Icesave. 

La acción del presidente Olafur Grimsson pone en peligro los esfuerzos de Islandia para 
ingresar a la Unión Europea (UE) y el acceso a ayuda monetaria fundamental. Entre tanto, 
el país continúa afrontando elevadas tasas de interés, un alto nivel de desempleo y una 
moneda prácticamente sin valor. 

El ministro de Servicios Financieros, Paul Myners, dijo que Islandia se arriesga a convertirse 
en paria si los votantes del referendo nacional sobre el pago del préstamo que se llevará a 
cabo en febrero -a raíz de la decisión presidencial- se deciden por una mayoría abrumadora 
por el “no”. 

La pequeña nación isleña subsistió con fondos de emergencia del Fondo Monetario 
Internacional (FMI), además de los ingresos generados por la industria pesquera islandesa. 

Se calcula que a los Países Bajos se le deben aún GBP 1.180 millones (EUR 1.300 millones) 
del pago del préstamo, pero los islandeses están enojados con Gran Bretaña porque utilizó 
la legislación antiterrorista para congelar los activos islandeses en el momento más álgido 
de la crisis crediticia del país, en 2008. 

El presidente Grimsson dijo que fue la abrumadora opinión pública lo que lo llevó a vetar el 
proyecto y a someter la cuestión del pago del préstamo a un referendo nacional. 

“Para facilitar la reconciliación nacional sobre esta importante cuestión, es fundamental que 
todo islandés tenga el derecho de participar, porque cada islandés deberá pagar también”, 
declaró Grimsson, según publicó el diario británico The Guardian. 

Casi el 25% de la población islandesa firmó una petición en demanda del 
referéndum, programado para el 20 de febrero. Si la mayoría vota en contra, los analistas 
opinan que los grupos de presión deberán advertir al electorado que el acuerdo recaerá 
sobre cada habitante de la nación con GBP 10.000 (EUR 11.131) extra de deuda. 

La mayoría de los islandeses considera que es injusto que un país tan pequeño deba pagar 
una deuda tan excesiva, precisamente porque representa cerca de EUR 11.000 por persona. 

El Tesoro británico, por su parte, opina que los términos revisados son justos y que es 
“demasiado prematuro discutir otras condiciones”. 

Mientras tanto, los procesadores de pescado del Reino Unido, por su estrecha vinculación 
con los pescadores islandeses, siguen nerviosos la evolución del deterioro de las relaciones 
diplomáticas bilaterales. Muchos consideran que ésta es la peor crisis entre ambas naciones 
desde las Guerras del Bacalao de la década de 1970, según publicó FishUpdate. 

La industria pesquera islandesa se opone firmemente a que el país ingrese como miembro 
de la UE debido a que teme que las poderosas flotas pesqueras de diversos países europeos 
puedan ganar acceso, y saquear, sus pesquerías. 

Noticias relacionadas: 

- El Parlamento islandés dice 'sí' a adhesión a la UE  
- El FMI dice que Islandia se recupera económicamente  

Por Natalia Real 
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Más de 2.000 pescadores de atún serán afectados por las vedas aplicadas en aguas del 

Pacífico. (Foto: FB-Archive)  

Se avecinan tiempos difíciles para los atuneros  

FILIPINAS  
Thursday, January 07, 2010, 23:50 (GMT + 9)  

La industria atunera deberá prepararse para afrontar tiempos difíciles hasta 2012 a causa 
del cierre de algunas áreas de alta mar del Pacífico en donde los cerqueros suelen operar, 
advirtió un importante dirigente pesquero. 

“Los operadores de cerqueros filipinos acordaron retirar su flota por el cierre de dos años 
establecido por la Comisión de Pesquerías del Pacífico Central y Occidental  (WCPFC), que 
rige a partir del 1 de enero”, informó Bayani B Fredeluces, director ejecutivo de la 
Federación de Industrias Pesqueras y Afines, Inc de Socsargen. 

“La medida afectará a cerca de 2.394 tripulantes y a más de 200 barcos pesqueros”, 
precisó. 

Fredeluces dijo que según estudios preliminares realizados por la Federación, las capturas 
de atún con cerco podrían disminuir entre un 10% y un 20%. Seis plantas atuneras locales 
procesan las capturas de estos barcos, principalmente para exportar productos en conserva 
a la Unión Europea (UE) y a Estados Unidos, informa la agencia PINA. 

El líder pesquero aclaró que la orden de cierre no rige para la pesca con línea de mano, un 
método que se utiliza para capturar atún maduro que se exporta como pescado fresco. 

La WCPFC aprobó la orden de cierre el 8 al 12 de diciembre de 2008, en el documento 
“Medidas de Conservación y Administración para el Atún Patudo y de Aleta Amarilla en el 
Océano Pacífico Central y Occidental”. La veda para la pesca con cerco abarca dos zonas de 
alta mar del Pacífico occidental y oriental. 

La primera zona incluye Palau, Micronesia, Papua Nueva Guinea e Indonesia, que son las 
áreas más cercanas a Filipinas donde suelen operar los pescadores locales de atún, observó 
Fredeluces. La segunda área abarca las Islas Salomón, Fiji, Tuvalu, Nauru, las Islas 
Marshall, Micronesia, Papua Nueva Guinea y partes de Kiribati. 

La veda excluye la zona de alta mar que circunda las Islas Cook, la Polinesia Francesa y 
otras partes de Kiribati. 

La WCPFC revisará la veda a finales de este año. 

Además, la WCPFC volverá a implementar una veda de tres meses para el uso de 
dispositivos de agrupamiento de peces (FAD) en alta mar, desde julio a septiembre de 2010 
y desde julio a septiembre de 2011. La veda se implementó por primera vez en agosto y 
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septiembre de 2009. 

La veda para el uso de FAD tiene como objetivo disminuir las capturas de atún patudo y de 
aleta amarilla en un 30%, para ayudar a proteger estos recursos durante los próximos tres 
años. Los FAD utilizan boyas para atraer merlán, atún, mahi mahi y otras especies. 

Aunque el Departamento de Pesca y Recursos Acuáticos (BFAR) adoptó la veda para la zona 
económica exclusiva de Filipinas, Fredeluces dijo que los productores locales de atún 
propondrán pronto una medida alternativa al Departamento. 

Noticia relacionada: 

- En agosto comienza veda de dos meses para la pesca de atún 

Por Natalia Real 

Página 2 de 2FIS - Noticias - Se avecinan tiempos difíciles para los atuneros

08/01/2010http://fis.com/fis/worldnews/worldnews.asp?monthyear=1-2010&day=7&id=35089&...



La flota capturó sólo el 65% de la cuota de jurel  

CHILE  
Friday, January 08, 2010, 17:00 (GMT + 9)  

El presidente de la Sociedad Nacional de Pesca (Sonapesca), Federico Silva, advierte que la 
flota chilena no llegó a capturar durante 2009 la cuota de 1,4 millones de toneladas de jurel 
(Trachurus murphy)  fijada por el Consejo Nacional de Pesca. 

El jurel es el principal recurso del sector pesquero, y según cifras preliminares de 
Sonapesca, en el último año se pescaron apenas 900.000 toneladas, un 35,7% menos que 
la cuota asignada. 

La lejanía del recurso y la acción de los buques extranjeros fuera de las 200 millas 
marítimas chilenas son señaladas como las principales causas de la situación, informó Diario 
Financiero. 

La presencia de embarcaciones extranjeras cerca del límite de las aguas territoriales 
chilenas es lo que más preocupa a la industria. Los empresarios pesqueros afirman que 
estos barcos no cumplen con las medidas de sustentabilidad del recurso, como la talla 
mínima de captura de los peces, por lo afecta la disponibilidad del jurel para la flota 
nacional. 

En la búsqueda de soluciones para este problema, el sector reclamó en diciembre al ministro 
de Relaciones Exteriores, Mariano Fernández, la aplicación del Decreto 123 que cierra el 
acceso a puertos chilenos a los buques extranjeras que no respeten las medidas de 
conservación y a sus naves de abastecimiento. 

El miércoles, el presidente de Sonapesca, el embajador Fernando Danús; el subsecretario de 
Pesca, Jorge Chocair; y el gerente general de Asociación de Industriales Pesqueros de la 
Región del Bío Bío A.G. (Asipes) Luis Felipe Moncada, informaron a los miembros de la 
Comisión de Pesca de la Cámara de Diputados los resultados del último encuentro de la 
Organización Regional de Pesca y debatieron sobre la situación del sector. 

Los representantes de la industria les transmitieron a los legisladores su inquietud por la 
acción de las naves extranjeras y éstos se comprometieron a enviar una nota a Cancillería 
para agilice los trámites para la aplicación del 123.  

Silva confía en que la decisión del Gobierno sobre este tema se conozca antes de febrero. 

“Por lo expresado por las autoridades, hemos concordado en cómo está la situación del 
recurso y que es necesario tomar medidas al respecto”, dijo después de la reunión. 

La demora ocurre porque el Ministerio tiene que revisar uno por uno todos los tratados 
firmados con los distintos países antes de tomar una decisión sobre el cierre de puertos a 
las embarcaciones foráneas, para evitar futuros reclamos internacionales por la aplicación 
del Decreto.  

 
 Noticias relacionadas 

- Inminente decisión sobre el cierre de puertos 
- Siguen los reclamos por el cierre de puertos   

Por Silvina Corniola 
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Desarrollan sistema para cultivar erizos de mar  

REPÚBLICA IRLANDESA  
Friday, January 08, 2010, 02:00 (GMT + 9)  

Científicos de la Universidad de Cork (UCC) procuran utilizar un sistema nuevo de cultivo 
para explotar el mercado de erizos de mar, que mueve USD 200 millones en el ámbito 
global, a través de patentes establecidas en 19 países. 

A pesar de que el erizo de mar nunca fue popular en Irlanda, el país era el principal 
exportador europeo de erizo de mar en las décadas de 1970 y 1980, cuando exportaba 
anualmente varios cientos de toneladas. Pero debido a la sobrepesca, en 1996 se consideró 
que los stocks silvestres irlandeses estaban agotados y ahora Irlanda exporta menos de 10 
toneladas de erizos de mar por año, informó Irish Examiner. 

Durante los últimos siete años, un equipo de investigadores de la UCC utilizó fondos de 
Enterprise Ireland para desarrollar el primero y único sistema de cultivo de erizos de mar 
del mundo: el llamado UrchinPlatter System. 

La nueva tecnología permite que los productores cultiven erizos de mar de manera rápida y 
eficiente. Al utilizar exclusivamente algas marinas como alimento, el sistema evita las 
dificultades asociadas con el empleo de dietas artificiales, que provocan problemas en otros 
tipos de cultivos marinos. 

“El potencial para este tipo de erizo de mar es inmenso -afirma el Dr. Gerry Mouzakitis, 
fundador de Gourmet Marine Ltd.-. En todas partes del mundo, las poblaciones de erizo de 
mar están sobrepescadas y no son sostenibles.” 

“El UrchinPlatter System puede modificar esto y permitir la producción de un producto del 
mar natural y saludable que no perjudica el medioambiente marino”, agrega.  

Además de ser la primera 
tecnología para el cultivo de 
erizo de mar del mundo, el 
UrchinPlatter System es también 
la primera tecnología acuícola 
desarrollada en el país. 

“En la actualidad, Irlanda es líder 
mundial en elcultivo de erizo de 
mar. Queremos mantener esa 
posición”, comentó Mouzakitis. 

Gourmet Marine se asoció 
recientemente con Dunmanus 
Seafoods Ltd (Durrus, Co Cork) 
y produjo los primeros erizos de 
mar fuera de la temporada. 

“Para que el mercado pueda probarlos, organizamos un Encuentro de Degustación de Erizo 
de Mar -agregó Mouzakitis-. La respuesta de los chefs especializados en frutos del mar fue 
fantástica. ¡Les encantaron!” 

Por Natalia Real 
editorial@fis.com 

 El Dr. Gerry Mouzakitis, fundador de Gourmet Marine 
Ltd. (Foto: University College Cork) 
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